
POLITICA INTERNA 

P a v l a n n j / l i v i r t o t i + ì AtA P/»5 / fi Intervista sul congresso a Emanuele Macaluso ramno 1 (ungenti aci rei / o <<n nostro nuovo orizzonte deve ̂ ^ 
la ricomposizione di una vasta area di forze socialiste all'Ovest e all'Est 
Fare mozioni e raccogliere voti significa organizzare il consenso. Ma io dico...» 

«Mettiamo a frutto quel patrimonio» 
Caro Natta, non è in discussione la nostra identità 
Caro Paletta, la costituente riguarda in primo luogo il 
Pei e questo sollecita nuovi interlocuton Caro Basso-
lino, all'ordine del giorno c'è l'avvio di una fase co
stituente per dare vita ad una nuova formazione poli
tica e quindi un nuovo nome (con dentro la parola 
•socialismo») Emanuele Macaluso, intervistato dal
l'Unità, risponde alle ultime polemiche 

• i Oggi tu «ottienila pro
posta g i ta da Occhetto. 
Ma, m i pattato, tu tei ala
lo In ditaccordo con lo 
a l a t o Occhetto. Hai cam
biato Idea? 
La proposta di Occhetto viene 
sostenuta oggi da me e da al
tri compagni che non lo vota
rono quando venne proposto 
come vicesegretario Invece 
osteggiata anche in maniera 
aspra, da compagni che pro
posero e sostennero con mol 
io calore la candidatura di 
Occhetto Le mie osservazio
ni, anche allora, riguardavano 
Il metodo usato dal segretario 
del tempo, Natta Venne pre
sentata una proposta che og
gettivamente deviava dalla ne 
cessila di aprire gii allora un 
dibattito politico sulle ragioni 
del nostro declino lo trovo, in 
questo «scambio» di ruoli non 
mutamenti di maggioranze -
come e stato scritto sui gior
nali e come ha accennato an
che Sassolino - ma la confer
ma che non ci sono cristalliz
zazioni, cordate ne tra coloro 
che avevano sostenuto la pro
posta di Occhetto in quella 
occasione, ne tra coloro che 
non erano stati d'accordo So
nò, per tutu, scelte polìtiche E 
questo è un dato positivo 

È vero, come dice ad 

ft-ttuiftr 
Quanto ho detto prima dimo
stra che non e in discussione 
I identità, il patrimonio storico 
del partito La proposta latta 
parte proprio da questo patri
monio storico, dalla sua piena 
utilizzazione, per dare vita ad 
una'nuova formazione -fi1 se 
dobbiamo discutere <erena 
mente, non ci possono esserci 
custodi del patrimonio e i suol 
dilapidatori Compagni che 
hanno contribuito grande
mente ad accumulare questo 
patrimonio ci sono da una par
ie e dall'altra Anche per que
sto mi appare deviarne e misti-
licanle la divisione Ira destra e 
sinistra, poche, ripeto, tra i so
stenitori o Aon sostenitori della 
proposta VI sono compagni 
che, di volta in volta, sono stali 
etichettali di destra o di sini
stra, 

L'aldina riunione della tMre-
•Jone ha latto emergere per 
i*aapreleMloiu,r»fcinlcbe 
dure. Incideranno «al Con-

dentila, sulla stona sul patri
monio a LUI nessuno vuole e 
può rinunciare Sarebbe come 
negare se stessi Opinioni e po
sizioni politiche diverse posso
no invece dar luogo ad un mo
mento positivo per chiamare 
lutto il partito ad una discus
sione ampia e serena 

Natia, Ingrao e altri hanno 
rivendicato pari dignità e 
pari diritti nello svolgimen
to congressuale. Che cosa 
ne pensi? 

È chiaro che occorre una pari 
dignità pan dirime aggiungo 
io, reciproco rispetto Ce poi 
la questione del1 Unita, lo, an
che come ex direttore sono su 
Suesto punto d accordo con 

iMema II giornale deve ospi
tare tutte le opinioni e deve n-
flettere fedelmente il dibattito 
che e è nel partito e lo sta fa
cendo ma non pud non avere 
una sua linea e una sua posi 
zione Un giornale che non ha 
una linea, una posizione, non 
combatte su un fronte, non è 
più un giornale, diventa un 
contenitore 

Sei d'accordo con chi sostie
ne che all'ordine del giorno 
del amaretto non c'è II no
ne, ma il rinnovamento del 
Pel eia Costltiienle per lari-
fondazione della sinistra? 

La discussione deve avere 
punii fermi e ciliari. L'ordine 
del giorno è quello votato dal 
Comitato centrale e cioè 1 as
sunzione della proposta politi
ca del segretano del Partito E 
l'apertura di una fase costi
tuente per dare vita ad una 
nuova formazione politica Ta
le formazione, quando ci sarà, 
non potrà non avere un nuovo: 
nome 

Ma e'è anche l'Ipotesi di ima; 

La scelta e tutta politica Se 
questa per tutti sarà l imposta-
Mone, anche le tensioni si n-
durranno Appunto perché 
non fi tratta di una scella sull I-

Contederazione o non confe
derazione, dovrà avere un no
me, non potrà essere anoni
ma 

Come rispondi a chi - come 
Pajetu-dke che questa pro-
potuèprlvacUmteriocaiori 
Menttflcatl? 

Anche Ingrao pone la stessa 
obiezione Ma la fase costi
tuente interessa lo stesso Pei 
Esso mette, innanzitutto, tn di
scussione se slesso e fa un o-
perazlone politica per solleci
tare, appunto, gli interlocuton 
Interessati a dar vita ad una 
formazione più adeguata ad 
essere forza essenziale di 
un'alternativa E un allo preli
minare Non stiamo propo
nendo una fusione con un al 
tro partito L iniziativa è volta al 
superamento della contraddi 

zione che r era in Togliatti e in 
noi tutti tta un partito demo
cratico e nformista e i suoi rap
porti intemazionali Infatti I ap 
prodo neìl area socialista e 
nell Intemazionale socialista 
costituisce per un aspetto, un 
superamento di questa con
traddizione Per un altro aspet 
to consente al nostro partito di 
contnbuire ali iniziativa che 
inevitabilmente deve avere il 
socialismo europeo nel pro
cesso traumatico che stanno 
vivendo i Paesi dell Est E un 
molo di sollecitazione e di col 
legamento con tutto ciò che 
vuole muoversi in quelle socie
tà • come ha detto Gorbactov • 
verso il socialismo democrati
co È questo il solo terreno di 
una ricomposizione delle for
ze che si richiamano al sociali 
smo e non al nlancio del co
siddetto neocomumsmo In
grao dice che la proposta di 
Occhetto è vuota di contenuti 
Ma e è un Congresso fatto con 
una piattaforma e cioè conte
nuti nuovi che dobbiamo pro
porre e confrontare con altn 
Quali sono i contenub che In
grao suggerisce? Parlare di 
•onzzonti del comunismo* 
nempie il presunto vuoto? La 
proposta del segretario ha in
vece un orizzonte molto preci
so e visibile la ricomposizione 
di una vasta area di forze so
cialiste ali Ovest e ali Est 

Ma se tu dovetti scegliere 
so nome quale sceglieresti? 

Non so quale nome Penso, in 
ogni caso ad un chiaro e netto 
rifenmenlo al socialismo ad 
una denominazione socialista 

Tu sei d'accordo con quanti 
hanno motto riserve sul 
«metodo, usato In questa oc
casione da Occhetto? 

Sono stato il pnmo a sollevare 
tale problema Basta guardare 
I verbali della Direzione 

NonàttaUKgdtalttndl-
rdonale trafila: segreteria, 
Mnskwe, Comitato centra
le? 

C'è stato, in realtà, l'annuncio 
di Occhetto alla Colonnina, al-
I incontro dei partigiani e poi 
la segreteria ha dato in larga 
misura pubblicità alla propo
sta e I giornali hanno subito 
dato tutto, per scontalo, « u n 
problema che io ho sollevato è 
che riguarda i mass media. Og-

Ei i mezzi di comunicazione 
anno una potenza tale che 

una proposta diventa «un (atto* 
dal quale è poi difficile tornare 
indietro La scelta del metodo 
è mollo più delicata rispettosi 
passalo Da un canto non si 
può non tenere conto della 
realtà dei mezzi di comunica
zione, dall altro non si pud di
ventarne pngionien. Su questo 
punto ha ragione Ingrao non 
possiamo considerare la pro
posta una decisione non revo
cabile Il dibattito, però, è fina
lizzato ad una decisione E una 
decisione chiara occorre adot
tarla Non si può nnviare tutto 
alle calende greche II partito 
non può restare per un tempo 
indefinito senza sapere quai 6 
lo sbocco per cui lavorare In 
politica i tempi pesano E le 

Un documento di Volponi 
«J funzionari del Pei 
non dovranno 
manovrare le assemblee» 
fan ANCONA «L'apparalo del 
Pel si deve astenere dal mano
vrare le assemblee» E quanto 
ha dichiarato, in un incontro 
stampa, il senatore Paolo Voi. 
poni, eletto come indipenden
te nelle liste del Pei. che ien 
ha presentato ad Ancona un 
documento con 21 Arme di 
Iscritti e non iscritti al partilo 
contro la proposta-Occhetto 

Nel documento si afferma 
che «il Pei non può, né deve 
rinunciale alla propria identità 
storica e politica, anche» og
gi la forma di partner richiede i 
necessari adeguamenti- Tor
nando al ruolo che possono 
svolgere i funzionari del parti
to in vista delle assemblee 
precongressuali. Volponi so
stiene che la maggioranza di 
questi spinge per il "si" a Oc
chetto in quanto, oltre agli 
ideali, ha lo stipendio in di-
scuss!one« «Vanno nelle as
semblee - prosegue il senato
re - , portano una voce che e 
suggestiva, autorevole, carica 
anche di vecchi prestigi del 
Pei e, cosi facendo, soffocano 
le realtà e le libertà dei piccoli 
individui, della "base". «Se 
questi non sentono come giu
sta la novità propugnata da 
Occhetto - afferma ancora 
Volponi - la devono combat
tere, non si tratta di spaccare 
il partilo ma di migliorarlo. 

Dopo aver dichiarato che 
I iniziativa dei ventuno non 
rappresenta il manifesto di 
una corrente di opposlzine al
l'interno del Pei, Volponi af
ferma che 1 adesione al docu
mento è un atto spontaneo di 
•quanti ntengono il Pei uno 
strumento indispensabile alla 
cultura e alla società italiana», 
con esso si vuole richiamare 
l'attenzione di iscritti e no, di 
quanti si ntrovano nell area di 
sinistra, in una cultura di op
posizione, «a essere forti nel 
dibattito, ad esprimere le loro 
idee, ad andare nelle sezioni 
a discutere la proposta del se
gretario nazionale del partito 
e le altre che domani magan 
arriveranno» «Ci muoviamo 
per dare lorza a questi che 
sono della cultura del Pei. per
chè si faccia un congresso ro
busto, si espnmano sul futuro 
del partito suche cosa voglio
no e quali programmi fareb
bero per portare avanti una 
politica diversa un modo di 
governare diverso, perche an 
dando al governo senza muta
re la società intorno e senza 
modificare i modelli di com
portamento sociali e produrli 
vi, i comunisti di Occhetto 
non farebbero nulla di diverso 
di quello che fanno De e Psi e 
le cose nmam-bbero tali e 
quali» 

el « o W W = , > »*H5&' 

elezioni sono vicine 
Sono «unse analisi che ve
dono nel Pil, un demento 
portante f* Sblocco modera
to. £ comunque poaslbile 
quella linea di dialogo * 
confronto con II Pd che tu 
hai sempre «ottenuto? 

Bisogna distinguere Oggi i) Psi 
si trova in un governo e in uno 
schieramento moderati e su 

3uesto non ci sono dubbi Ma 
ire che il Psi è la punta di dia

mante delle forze conservatrici 
è una deformazione I sociali
sti sono ancora con noi nel sin
dacato, nella cooperazione. 
nelle organizzazionî  contadi
ne nell'Arci e in tant̂ Comum. 

T̂O>n yKifl 
Venerai _, 
ne del fon 
una unificazione con il Psi II 
primo problema vero è quello 
di prospettare un'alternativa 
che abbia come nfenmento 
essenziale un rapporto nuovo 
e positivo tra socialisti e comu
nisti, sulla base di un program
ma rinnovatore La de, fino a 
quando non si farà questo, 
conserverà la sua centralità £ 
questo il terreno della nostra 
battaglia politica con il Psi. E 
possiamo (aria meglio se por
tiamo fino in fondo il processo 
avviato dal Ce. Ricordiamoci 
che fra qualche mese avremo 
le amministrative e le regiona
li Quale sarà la nostra propo
sta politica? Il secondo proble
ma riguarda una prospettiva, 
più lontana, non di oggi, di 
una unificazione delle forze 
che si richiamano al sociali-

Gruppo punk di Bologna 
«Al mio .amico americano 
ora potrò spiegare meglio 
i comunisti italiani» 
• 1 BOLOGNA. Giovanni Vinci 
è in sala di registrazione men 
tre con gli Ihra il gruppo punk 
in cui canta e che ha parteci
pato alla «Biennale giovani 
88», sta incidendo -Taci-, il 
nuovo disco «impegnato» che 
questa volta punta il dito sulla 
mafia e si propone di unire al 
disco anche alcuni senili di 
Giuseppe Fava. Questa volta 
però non parliamo di musica, 
ma della esperienza del foni
co del loro gruppo Joey, un 
ragazzo americano che dopo 
una intera estate trascorsa al-
) interno delle feste dell Unità 
si stupiva di come i comunisti 
italiani non corrispondessero 
alla immagine di antica me-
mona maccartista e neppure 
alla sua idea dell Est 

«Destate in giro per IItalia, 
per piazze e feste - raccota 
Vinci - il discorso andava a fi
nire intorno al comunismo e 
ai partiti comunisti Come 
spiegare a Joey la differenza 
fra il partito che in quel mo
mento lo ospitava e quelli che 
aborriva come i partiti comu
nisti dell Crt» Come convincer
lo che non e è contraddizione 
nel fatto che pur avendo lo 
stesso nome gli stessi simbo
li rappresentino uno, quello 
italiano capacità di governo e 
proposta mantenendo il con

senso popolare (e anche 
quello di Joey), gli altri, i par
titi dell Est, Io sfascio, la sta 
gnazione, la fine dell inventiva 
e per giunta senza alcun con
senso7» 

Giovanni si accalora e si 
gratta i ricci «Ne abbiamo 
parlato a lungo, probabilmen
te però i mie) distinguo face
vano acqua da più parti In ef
fetti qualcuno aveva mancato 
I appuntamento con la stona 
Adesso Joey ripartilo è per gli 
States, ma tornerà e sono con
tento perché troverà delle sor 
prese dei cambiamenti, degli 
altri simboli forse e questa 
volta penso proprio che non 
avrò molto da spiegargli, capi 
rà da solo, chiaramente, li 
nearmente, senza tnpli salti 
mortali in matena di logica e 
di coerenza di pensiero An 
che per questo mi rallegro 
delle scelte, del Pei anche se 
io sono ancora alla finestra» 

Cosa ne pensi dalla fine 
stra della scèlta del Pei' 

«Mi sono sempre chiesto 
perché mai in Italia non si for 
masse un partito come quello 
laburista inglese, per esempio, 
che rappresentasse una alter 
nativa concreta Forse servirà 
a mettere Craxi con le spalle 
al muro Mi sta bene» DJ C 

smo È stata sempre e deve re
stare sempre I ispirazione di 
un partito che trae la sua ispi
razione dalla stona della sini
stra e dalle masse popolari 

C'è u rapporto «treno, 
un'equazione, tra 1 tommo-
vimenttairEat,Il croliodel 
muro di Berlino * la tratta 
ddfd? 

Quello che sta avvenendo a 
Berlino, a Praga, mette in di
scussione un punto I pregimi 
sorti dalla Rivoluzione d Otto
bre, modeltab con il partito 
unico, son stati travolti E aper
ta una battaglia politica per 
non travolgere 1 idea del socia
lismo come ha dettO*giusta-

non comporta, certo, un ntor-
no a pnma del '17 o a pnma 
del '21 La stona non toma in
dietro Dalla ersi dei paesi che 
sono stati retti dai partiti comu
nisti si sta uscendo pacifica
mente, con una rivoluzione 
democratica. Questo è un 
grande (atto Ci sono forze che 
vogliono ripropone la batta
glia socialista e per farlo cerca
no un collegamento con il so
cialismo europeo, con 1 Inter
nazionale socialista Brandtha 
colto questa esigenza La no
stra stona ci chiama ad essere 
dentro questo processo II Pei 
ha una stona particolare, non 
assimilabile con quella del 
movimento comunista e i par
titi che ne hanno fatto parte 
Senza però dimenticare che di 
quel movimento abbiamo fat
to parte e, successivamente, 
senza Jame parte, con i partiti 

Elezioni 
Vince il Pei 
a Pietra 
Montecorvino 
m POGGIA II Pei vince a Pie
tra Montecorvino in provincia 
di Foggia Nel centro più po
poloso de) subappemno dau-
no si è votalo domenica per il 
rinnovo del consiglio comu
nale con il sistema maggion-
tano Alla lista comunista so
no andati 763 voti, cioè il 41,6 
per cento e sedici seggi, ne 
aveva quattro soltanto nella 
precedente legislatura L al
leanza De Psi ha ottenuto 653 
voti, pari al 35 5 per cento e 
quattro seggi Gli altn partiti 
non hanno ottenuto seggi né 
il Pli che ha ottenuto 378 voti, 
il 20,6 per cento, né il Msi con 
31 voti e 11,7 

Nelle precedenti elezioni 
che si sono svolte nel maggio 
dell 85 sedici seggi erano an
dati ad Una lista civica capeg
giata dall ex sindaco de Enzo 
Santangelo Mentre quattro li 
aveva ottenuti la lista comuni
sta La giunta che si è costitui
ta subito dopo si é lentamente 
sgretolata sotto il peso delle 
divisioni e dell inefficienza La 
De che non era rappresentata 
In consiglio era per la pnma 
volta dopo 25 anni insieme al 
Psi in una lista unttana con i 
simboli dei due partiti I libe
rali si sono presentati invece 
per la pnma volta dà soli E i 
missini sono tornati alle ele
zioni dopo venti anni, ma non 
hanno ottenuto alcun seggio 

al potere abbiamo avuto un 
rapporto che via via abbiamo 
allentato e rotto Quindi ogni 
•equazione* o identificazione 
è una mistificazione Ma affer
mare una nostra totale estra
neità a quel movimento è 
un altra mistificazione 

Quello che affermi non por
ta, dunque, ad una esigenza 
di rifondazkne complessi
va? 

È bene stare attenti a non ec
cedere nel provincialismo Ho 
letto e vedo che molti compa
gni dicono che il nostro obietti
vo è di nfondare il partito, n-
fondare il comunismo, nfon
dare la politica, nfondare I In
temazionale socialista, rifon
dare la sinistra in Italia E un 
po' esagerato E un pò come 
considerarsi I unico seme rige
neratore di tutto e di tutu Cer-

E domani 
l'Unità 

pubblicherà 
un'intervista 
ad Armando 

Cossutta 

chiamo di fare il nostro dovere 
con più umiltà, con più senso 
cntico con rigore politico e 
culturale 

Sono ormai possibili corren
ti organizzate nel Pd7 

Il partito è già cambiato, nel 
senso che si va a una articola
zione di posizioni con nfen-< 
menu che sono anche organiz
zativi. Non nascondiamoci 
dietro un dito Fare delle mo
zioni e raccogliere voti attorno 
alle mozioni significa organiz
zare il consenso attorno a 
Sueite mozioni E organizzare 

consenso comporta una or
ganizzazione lo spero che 
non si vada alla cnstallizzazio-

sancito la fme*oi iiuel che ri-
maneva del centralismo de
mocratico e abbiamo già dato 
vita ad un'altra forma di parti
to Tutto questejion può esse
re vissuto con angoscia. Penso 
che possa essere una poten
zialità, se iTparuto si riqualifi
cherà come una (orza demo
cratica, popolaree organizza
ta Ira le masse E da un Con
gresso ali altre! ci dovrà essere 
una rapacità ^presenza, di 
partecipazione^di intervento, 
di decisione 

Nonaed1adtmr»artltaHBO-
vlaettod'oplBlooè? 

Non credo a quello che e sialo 
chiamato partilo «a struttura 

, leggera», Credo In un partilo di 
massa, con le sezioni e altre 
strutture, con il tesseramento, 
con I impegno flelle Feste del-
I Unita. Io vedo un partilo di 

Congresso pei 
Riunione 
del Gomitato 
sulle regole 
imi ROMA Prima riunione a 
Botteghe Oscure delta com
missione per il regolamento 
del congresso straordinario 
del Pei La commissione. 
composta da Gian Carlo Patel
la, Piero Fassino, Giuseppe 
Chiarente, Gian Mano Cazza-
niga, Lucio Magn, Giglia Te
desco, Ersilia Salvato, Luigi 
Berlinguer, Retro Folena, Da
vide Visani, Gian Cario Vitali, 
Pino Sortene e Cesare Salvi, 
era slata eletta ali unanimità, 
nel corso dell ultima nunione 
della Direzione dedicata pro
prio al delicato tema delle re
gole Le nuove proposte di re
golamento congressuale ela
borate dalla commissione do
vranno essere sottoposte al 
vaglio del Comitato centrale 
che si riunirà pnma di Natale 
Al Ce spetterà, secondo lo sta
tuto, dire 1 ulUma parola sulte 
norme che governeranno il 
19° Congresso del partito Vari 
i punti caldi al centro del con
fronto con la commissione a 
cominciare dalla questione 
della cosiddetta «pari dignità" 
dei documenti congressuali e 
quella del sistema di voto per 
I elezione dei delegati In bai 
lo c e anche la questione 
avanzata da Cossutta del •re
cupero» dei resti La commis 
sione tornerà a numrsi in setti
mana per completare la defi
nizione delle regole 

massa che si occupa dei pro
blemi del lavoro di tutti i pro
blemi della gente Un partito 
che organizza le lotte di mas 
sa Questi tratti debbono carat
terizzare la nuova formazione 
Occorre un npensamento poli 
tico-teonco su questo tipo di 
partito Non è più il partito di 
stampo leninista ma non vuol 
essere un partito d opinione 
Un partito di massa socialista 
perché non nnuncia ali obietti
vo del socialismo democrati 
co La grande espenenza del 
Pei non deve essere dispersa, 
ma nnnovata e riproposta ad 
una formazione più grande 

Non c'è U rischio di un Pel, 
tutto Intento a riflettere su 
se atesso, Incapace di pro
muovere ('Iniziativa all'e
sterno? 

Èuna preoccupazione reale È 
però un momento particolare 
e bisogna tenerne conto E ne-
cessano saper mettere insieme 
la battaglia politica interna con 
le esigenze di una proiezione 
ali estemo 

La proposta di svolta ha già 
Inciso nel comportamenti 
degU altri partiti? 

Sta dando risulta ti La situazio
ne politica si è rimessa in mo
vimento ali interno del Psi, 
nella stessa De 11 problema 
della rottura del vecchio siste 
ma politico che per oltre 40 
anni è stato bloccato, diventa 
sempre più un momento di 
confronto ravvicinato Questo 
non significa che tutto è più fa
cile Tutto resta difficile Sono 
state perù poste le premesse 
politiche lo non concordo con 

Stianti pensano che la situa-
ione si sposta solo con la lotta 

delle masse E lo dice uno • si 
scusi il nfenmento personale -
che ha trascorso la sua vita nel 
sindacato e nel partito, non 
parlando di lotte, ma organiz-

. zandole Ho sentito dire, in 
molti dibattiti di questi giorni, 
che l'alternativa si costruisce 
con le lotte, con la crescita del
la coscienza, del potere dal 
basso delle masse e che que
sto sarebbe I unico «tragitto» 
possibile lo penso che questo 
sia un tragitto essenziale L ini
ziativa politica ha senso se co
niugata con quella sociale Io 
penso però che tra i motivi del
le difficoltà del movimento di 
massa ci sia anche la nostra 
debole iniziativa politica Col 
nuovo corso del Pei, in definiti
va, abbiamo messo in campo 
nuovi valori del socialismo e 
della democrazia, abbiamo 
messo in campo la proposta di 
alternativa L abbiamo però la
sciata a mezza strada, non 
I abbiamo conclusa con una 
iniziativa e una prospettiva che 
investisse il modo d essere del 
partito stesso, per fare una po
litica d alternativa Noi scio
gliamo quindi una contraddi
zione che c'era nel Congresso, 

- tra la proposta del nuovo corso 
e i) «nuovo partito» che non 
e era, «Nuovo partito comuni
sta» non significa proprio nul 

è la, se non c e una formazione 
1 politica veramente nuova che 

assuma il «nuovo corso» come 
possibilità diversa rispetto a 
quello che e era prima 

Palazzo Chigi 
disponibile 
a un vertice 
della maggioranza 

Folena sul Pd: 
«Rispettare 
le idee 
di tutti» 

Il presidente del Consiglio Andreottì (nella loto) è disponi
bile a tenere in questo stesso mese di dicembre il vertice di 
maggioranza chiesto dal segretario socialdemocratico Ca
ngila e successivamente, dal liberale Altissimo Lo ha pre
cisato il sottosegretano alla presidenza Nino Crlstofon, se
condo il quale il capo del governo avrebbe introdotto la 
•buona abitudine» di incontrarsi tutti i mesi con i segretari 
dei partiti di maggioranza 

Si sono conclusi ieri con un 
intervento del segretario 
Pietro Folena I lavori del Co
mitato regionale siciliano 
del Pei sulla proposta dell'a
pertura di una lase costi-

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ tuente per una nuova forza 
^^^™"^™^"—™"™™ {politica Folena ha sottoli
nealo il valore di un dibattito «rispettoso delle divene posi
zioni, volto a garantire una effettiva partecipazione di lutti 
gli iscritti. Occorre spingere - ha aggiunto - affinché non 
vi siano atteggiamenti preconcetti prima della presentazio
ne delle mozioni nel prossimo Comitato centrale» Folena 
ha parlato di una nuova cultura politica», che «abitui alle 
differenze e a convivere con diverse articolazioni» Queste 
non devono necessariamente tradursi in correnti, ma pos
sono fondarsi su modelli di tipo federativo Folena ha indi
cato come punto centrale dell iniziativa del partito In Sci
lla la proposta del reddito minimo garantito ai giovani dl-
soccuppati. Nei prossimi giorni si lena una Direzione re
gionale sulle elezioni amministrative di primavera e in pre
parazione delle liste 

Oltre il 60 percento degli in
terventi ai lavori del Coralla
io federale di Alessandria, si 
è espresso a lavoro della 
proposta di Occhetto per 
una nuova formazione poli-

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ tica della sinistra In Italia ì 
^ ™ ^ ^ ^ ™ dissensi si aggirano sul 20 
per cento Altn espnmono perplessità o attendono mag-
gion chiarimenti La discussione - che ha evitalo if pericolo 
di eccessive cristallizzazioni - si è sviluppata per oltre dieci 
ore, articolate in (re giornate Assemblee sono in corso nel
le sezioni, dedicale anche al lancio della campagna di les-

L'assemblea della.sezione s 

tematica del Pei di Avezza-
no, nella Marsica, chiede le 
dimissioni del gruppo diri1' 
gente nazionale del partita 
e la costituzione di una 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ commissione congressuale 
^ ^ ^ ™ «affinchè il congresso. 
straordinario, dando luogo ad una nuova formazione poli-* 
oca che si collochi con chiarezza nell'orizzonte del comu
nismo, costituisca un nuovo gruppo dirigente all'altezza ri " 
questa prospettiva» £ questa la perentoria conclusione 
della discussione, dopo che era stata definita «semplifica; 

tona la direzione di marcia impressa al Pei dalla svolta ve
lata a maggioranza al Comitato centrale essa ha il grave vi
zio di considerare chiusa dentro il XX secolo la prospettava 

Largo consenso 
ad Alessandria 
sulla proposta 
di Occhetto 

seramento 

Da Avezzano: 
«Si dimettano 
I dirigenti 
delPd» 

del comunismo.. 

Incarico Onu l 
a Craxi:' 
messaggi di lotti 
e Spadolini 

Il presidente della Carriera 
Nilde lotti ha inviato a Craxi 
un messaggio di rallegra
menti e di auguri per l'alto 
incarico conferitogli dal se
gretario generale dell'Orni 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ per i problemi dell'indebita-
• ^ * * " " ™ mento dei paesi in via di svi
luppo «Un riconoscimento al ruolo dell Italia nel dramma' 
lieo problema dei rapporti tra paesi sviluppati e paesi del 
Terzo mondo, ma anche un riconoscimento personale alla 
tua convinta azione politica di questi anni sul tema dei rap* 
porti Nord Sud» Giovanni Spadolini esprime «le più affet
tuose felicitazioni sue e di tutto il Senato per l'alto incari
co» Dichiarazioni di consenso vengono dall'on. Piccoli, 
dal direttore del Popolo Sandro Fontana, dal capogruppo. 
dei deputati socialdemocratici Cana e dal capogruppo ti** 
beraleBatlistuzzi. 
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